

Medidas urgentes

Observando con detención las acusaciones que se lanzan contra el régimen actual, debemos convenir que no son del todo infundadas ni gratuitas.

Cuantas veces la prensa opositora pretende juzgar las intenciones ocultas de los gobernantes, y predecir la situación a que iremos a parar los ecuatorianos todos con el transcurso de unos meses más, puede suceder que se deje llevar de cierto espíritu de partido y exagere sus temores, y tuerza sus interpretaciones.

Mas cuando sólo se limita a enumerar los desaciertos gubernativos, la verdad de sus aseveraciones brilla con tanta luz que todos tenemos que confesar lo merecido y justo de sus anatemas y de sus quejas.

Por ejemplo, nosotros sin hacer coro a los ataques apasionados de ciertos periódicos que circulan anónimos y clandestinamente; no podemos menos de enrostrar una y otra vez a nuestros mandatarios esa incuria lamentable por lo que a la normal situación de la cosa pública se refiere.

Les hemos hecho presente que, desde la rápida pero radical transformación de enero, todo presenta un carácter transitorio e inestable; que esa inseguridad destierra la confianza en los ciudadanos y mantiene en alarma a todas las clases sociales, perturbando de ese modo la tranquilidad pública, y sembrando mutuas desconfianzas y rivalidades entre gobernantes y gobernados; hemos procurado hacer palpable la necesidad de la pronta reunión de la Asamblea, que al normalizar nuestra situación política, quite esa piedra de escándalo, haga más dictadura, con la que tropieza todo el que quiera entablar relaciones con nuestro país; por último, concretando los hechos, hemos anotado esa discordancia o desorden que reina en las regiones administrativas, pues mientras en unas provincias hay gobernadores, en otras continúan los jefes civiles y militares haciendo de las suyas, y mientras unos destinos son desempeñados por sustitutos en el carácter de interinos, otros yacen vacantes mucho tiempo, como en la falta absoluta de hombres dentro del círculo alfariata; hemos clamado, protestado y gritado, y sin embargo, la incuria más respensible ha sido la única respuesta que se ha dado a nuestras voces.

Las veces, analizando esa conducta, nos llegamos a persuadir que, hoy por hoy, no hay un solo político entre nosotros! ¿Dónde esa sagacidad, con la que se disipe todo motivo justo de censura, al mismo tiempo que se comen en práctica los planes, inspirados en los intereses, del círculo dominante? ¿Dónde esa alianza de la utilidad pública con la privada, de la patria con el partido?

Entre nosotros, y en la actualidad, todo parece haberse invertido y sin tipo; por eso hemos visto esos retratos vergonzosos de órdenes ya dadas; esas claudicaciones públicas; esas precipitadas y erróneas disposiciones.

No se suigiera cabe alegarse inexplicada ignorancia; la vuelta al poder, después de haber militado en las filas de la oposición supone un causal de conocimientos prácticos, laboriosamente adquiridos; la incitante enseñanza de la prensa imparcial es garantía de acierto para los gobernantes.

Por fin, dando oído a la voz

uniforme del país entero, ha expedido el Encargado del Mandato el decreto respectivo, en que fija el 9 de Octubre para la reunión de la Asamblea Constituyente. La constitucionalidad del Gobierno traerá, a no dudarlo, como consecuencia inmediata, la provisión definitiva de ciertos empleos importantes, que están desempeñados por sustitutos, y la completa uniformidad, en toda la República, de los cargos administrativos.



NUEVAS COCINAS FRANCESAS

Las más prácticas y económicas, para carbón ó leña. De varios tamaños, á precios baratos llegaron al almacén de ferretería de **Rafael Puente.**

SE ARRIENDA

Un departamento de cinco piezas en la carrera «Guayaquil», frente á la capilla de los Sagrados Corazones. Setiembre 2-15 v.

Oficina-Dental

El suscrito Cirujano-Dentista, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales. En todos los trabajos garantiza sus materiales finos y la construcción anatómicamente perfecta de dentaduras, coronas de oro, puentes, dientes de pivot de varias clases, etc. En la extracción de muelas emplea anestésicos de primer orden, usando así todo dolor.

Completa aceptación y anticipación en todas las operaciones e instrumentos.

Oficina, casa de los Sres. Alejandro y Jacinto Góngotena. — Carrera de Venezuela (calle de la Platería).

Horas de despacho, de 8 á 11 y de 1 á 5 p. m.

A. Kennedy.

Agosto 29-1 m.

Para todos

No hay que olvidar que Aquileo Cuevas tiene empresa de transporte de carga, bien atendida, y que la desempeña con buen éxito hasta el día de la entrega de carga á domicilio.

Además tiene consignación gratis en Cajabamba para todos sus Clientes.

Quito, Agosto 19-1 m.

¡Un adiós!!!

Francisco J. Veintimilla Rodas, pide órdenes á sus amigos y á su distinguida clientela para Cuenca y Cañarqui, quedando cerrado su almacén durante 20 días y facultando al Sr. Emilio A. Calderón Torres, su intituto, que publique por la Prensa los nombres de las personas que no cancelen sus cuentas sin distinción ninguna.—**F. Veintimilla Rodas.**

Quito, Setiembre 1º-1 m.



Dr. E. Saborido Dentista Americano de las facultades de Pennsylvania y Ohio.

Habiéndose establecido nuevamente en la casa de los canchinos, contigua al Royal Palace, calle del Correo.—Ofrece sus servicios á su clientela y al público en general en todo lo concerniente á la profesión dental,—especialidad en trabajos modernos de puentes y coronas de oro, richmond crowns.

Todo trabajo se garantiza. Horas de despacho de 8 a. m. á 11 a. m. y de 12 m. á 5 p. m.

Agosto 14.-1 m.

LA MEJOR CERVEZA LA QUE TIENE MAYOR CONSUMO



UNICOS AGENTES CAAMAÑO JIJON & C^{IA} GUAYAQUIL

Agosto 29-3 m.

CABLE

ULTIMAS NOTICIAS Actualidad rosa

San Sebastián.—Los nuevos detalles que se han obtenido del atentado cometido en casa de Stolypin son como sigue:

Que se encontraba el citado personaje atendiendo una reunión de carácter político, á la cual habian concurrido muchos partidarios á presentar personalmente las solicitudes ante el Ministro.

Entre los conjurados llevaban trajes, uniformes de gendarmes y el cuarto iba vestido de paisano.

El paisano fué tenido por lastroso y la policía, como que era un pobre preso, quien mediante la intersección de algún otro personaje habia obtenido el acceso á palacio para exponer personalmente sus quejas ante el Ministro.

Cuando apareció el coche andando en que venían los conjurados, notóse que el vehiculo venia pobremente equipado, y que se parecía á uno de aquellos vagones en que se transporta á los presos por los policiales.

Al enfrentarse á la mansión del parque donde el general estaba reclinado sobre el marco de una ventana, fue lanzada la bomba con gran fuerza, á la habitación, de manera que penetró á la segunda cámara donde Stolypin encontraba de pie conversando con Noshinoff.

M. Moukhouff, representante de la prensa, que cuando ocurrió la explosión, estaba esperando para verse con Stolypin á fin de recabar de éste el permiso para celebrar un congreso entre los demócratas constitucionales, recibió varios arroyos en el pecho, durante el transcurso de la misma noche.

El barón Stahl tiene alguna semejanza de físico con Trepoef, de manera que existe la presun-

«Entonces encontrábase Stolypin ocupado conversando con Polinoff, mariscal de la nobleza en la provincia de Simirak y el presidente del zinstoy de la misma provincia, que habia ido con una diputación.

«Después de esperar algún tiempo cambié de asiento y me uní á Pissoloff, chambelán, quien se encontraba junto á la ventana de la avenida que conduce á la casa. En unos pocos segundos después de la llegada del coche en el cual venían los asesinos, me llamé la atención ese vehiculo porque los visitantes vienen, por lo general, en coches más pequeños, cuando inmediatamente me sentí lanzado con violencia hacia atrás y me di con la cabeza en la pared un golpe tan fuerte que me dejó desorientado. En tal estado de ánimo, ni siquiera de la detonación y cuando volví en mí, pude notar que el techo y las paredes habian desaparecido y que el cuarto se encontraba lleno con los escombros del piso superior.

«Las primeras palabras que escuché fueron las que pronunció la madre superiora de un convento que se veía paralizada entre las ruinas de un esquinero de la habitación y orando fervorosamente frente á una imagen sagrada. ¡Salvados, misericordia! decía la aludida dama, santificadas muchas veces.

Ella fué una de las seis personas que escapó ilesa. El individuo que ocupó el asiento del centro por mí, fué muerto instantáneamente en el sitio.

Anoche se hizo una tentativa infructuosa en el parque de Peterhoff, contra la vida del baron Stahl.

La especie ha sido desmentida, aduciendo que ninguna bomba ha sido arrojada ni tiro alguno de revólver disparado anoche en el recinto del parque, sin embargo, hicieron varios arrestos en el mismo parque, durante el transcurso de la misma noche.

El barón Stahl tiene alguna semejanza de físico con Trepoef, de manera que existe la presun-

ción de que haya sido confundido con este personaje.

Varios oficiales que llevaban barbas y que por esta causa podian confundirse con Trepoef, se han afecido como medida de precaución.

La campaña declarada que se ha iniciado en contra del gobierno por los socialistas revolucionarios con la tentativa de homicidio verificada en la persona del ministro Stolypin, ha proleudo exacerbación tan profunda en Peterhoff que el espectro de la dictadura se presenta nuevamente en el escenario político.

Ateja el gobierno que «lo puede apelar á la fuerza para entablar la lucha con los terroristas.

La prensa republicana, de la cual se esperaba que manifestase espíritu de indignación contra los crímenes que sacrifican las vidas de personas inocentes, ha guardado la más fría indiferencia ante la tentativa que se ha hecho para asesinar á un hombre que personalmente no ha dado el menor motivo ni para el resentimiento ni para la venganza.

Sólo los diarios «Nove Vsesnias» y el órgano oficial «Rosias» acusan á los terroristas como á enemigos de la sociedad.

Las declaraciones de la prensa liberal están sintetizadas en la siguiente resolución por el *Koch*, que el gobierno es el único responsable de los acontecimientos.

Pruebe Ud. los vinos de Oporto de P. de Rocha Leão & C^{IA}, que tienen de venta Urrutia & Góngotena. Hay seis clases que levan esta marca: «*», «Deques», «Superior», «Especial», «Rosa Don Luis», y «1865».

Casa de arriendo

Se arrienda una muy cómoda y bonita; tiene cocina de hierro, excusado americano y es amoblada en parte. La persona que interese puede dirigirse á la oficina del Sr. D. Enrique Góngotena, situada en la Carrera de Cuenca, en el número 10 de la casa de la Sra. Dña. Rosa Elena Vallecis viuda de Barba.

Agosto 29.-1 m.

GUILLEMO CAMARGO L. Agente de Cambio y Comisionista (Plaza de la Independencia Acuña Norte)

Referencia: Banco de Colombia, de Bogotá Camacho Roldán de Tamayo, de Bogotá Samper Uribe & C^{IA}, de Bogotá Jorge Holguín, 30 rue Faubourg Poissonnière, París. — Placitas Colombia en Quito; &. — Micas LUMIERE, recién llegadas, extra rípidas, venden URRUTIA & GONGOTENA.

Muebles

En la primera casa de la Sra. Dña. Eloisa Palacios, se venden, á precios módicos, un juego compuesto de 10 piezas, para salón, dos espejos grandes y en perfecto estado y dos pufs de damasco, nuevas, para cómodas.—La persona que interese y quiera verlos, diríjase á la casa en referencia.

Agosto 29-1 m.

¡ATENCIÓN!

Vendo setenta vacas de fierro y vientre, super calidad.

Agosto 28.-15.

Casa en venta

Se vende una casa grande, buena, situada en la carrera Bolivia, á menos de dos cuadras de la plaza de la Independencia y que hace esquina.

La persona que interese, hable con el Sr. Ramón Lasso en el almacén de W. Agosti 14-15 v.

Verdadera ganga

En el taller del Sr. Bucheli (calle de la Platería) se venden dos máquinas de escribir, sistema moderno, de los mejores modelos. Precios sumamente cómodos. Agosto 17.-15 v.

Desde hoy queda abierto mi consultorio hasta el día 11 del presente, en los departamentos A y 1 alto del Royal Palace Hotel, Carrera Venezuela, cuadra 10 N. 62.

HOMBRES HECHOS FUERTES SIN DROGAS

El hijo, puede heredar la fuerza de su padre, como también la debilidad. Aquí hay tema para sabias deducciones en esa frase. El vigor es una condición natural, la debilidad el reverso. Hace 30 años que les estoy demostrando un remedio natural, que es el verdadero remedio. He formado una especialidad en las enfermedades nerviosas y orgánicas, que es el resultado de errores ó excesos cometidos en la juventud ó después. Yo no podría con otros métodos atenderlo en casos de fiebre ó neumonia ó viruelas. No soy autoritario en abstracción ó en tuberculosos. Naturalmente que trato, e presto antes temas, pero hoy día las cosas han variado. Conozco el sistema nervioso y grandular del hombre, y ese es mi fuerte, trato con hombres, trato con hombres débiles, y con débiles solamente.

Para principiar, permítame decirle que yo no administro drogas. Cuando yo reciba su dinero, desseo retornarle un valor, no podría hacerlo administrando drogas para la debilidad. Estas estimulan demasiado, dan una rápida mejoría, pero después, las consecuencias son peores.

Ud. está débil, Ud. le ha quitado á su naturaleza por haber abusado de sus leyes, pero ella es magnánima, ella perdona. Yo le pediré que le devuelva sus fuerzas perdidas.

Soy el inventor de un aparato que coloca en sus manos el modo de usar el gran restaurador de la Naturaleza, la Electricidad el afamado «Hércules» Eléctrico del Dr. Sanden, con accesorios para hombres. En poco tiempo más, será el remedio universal, y esto está reconocido por científicos eminentes. El año pasado, recibí 4000 testimonios de curaciones efectuadas sin fallar una. El tratamiento es de lo más sencillo. El trabajo lo hace la corriente eléctrica. Otra clase de baterías, son inútiles. No jeneran la corriente necesaria y no pueden aplicarse largo tiempo. Por eso fué que inventé mi «HERCULES», para llenar, ya necesidad. Ud. se lo aplica al acostarse y se lo quita al levantarse. Siete horas al día durante dos meses, del restaurador de la naturaleza, es lo que se necesita para su caso. Eso es todo y le devolveré sus fuerzas agotadas.

«SALUD EN LA NATURALEZA» Y «VIGOR», mis folletos le darán más amplias explicaciones, pídanlos y se los reunitiré gratis y libres de porte.

Hacia 17 años que sufría de los riñones sin poder obtener ninguna mejoría, y con el uso de mi HERCULES Eléctrico hoy se encuentra restablecido.

Señor Doctor Sanden

Muy señor mío: Este es el resultado de su apreciado Citaruón Eléctrico: De acuerdo le manifestaré á Ud. que desde, que uso su Faja Eléctrica me encuentro restablecido de las dolencias de los riñones.

MI padecimiento era desde el año de 1883 hasta esta fecha en que estamos, sostiene mi CUERPO 76 años, me encuentro completamente bien, y que nunca un remedio más positivo á tanto tiempo quebrado con medicamentos y no podía obtener mejoría alguna, y siendo yo que el primero que he probado su medicamento en este punto así se lo puede aplicar largo tiempo. Por eso fué que inventé mi «HERCULES», para llenar, ya necesidad. Ud. se lo aplica al acostarse y se lo quita al levantarse. Siete horas al día durante dos meses, del restaurador de la naturaleza, es lo que se necesita para su caso. Eso es todo y le devolveré sus fuerzas agotadas.

Agradlezco infinito el interés que Ud. se toma por mi salud. Dios guarde á Ud. muchos años S. S. S.

JUAN ESPINOZA H.

Taltal, Esmeralda 59

Dr. SANDEN.

Horas de consulta: de 8 a. m. á 6 p. m. Días domingos consultas hasta las 12 m.

Los coches de la Empresa «La Reina» están situados en la esquina de San Agustín.

Doy en arrendamiento

la casa Número 114, con 6 sin muebles, Carrera Guayaquil—"calle principa de San Blas"—L. GORTAIRE VITERI.

LA NUEVA ITALIA

Brescia & Cia.

ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA

el almacén preferido de las familias

Recibe constantemente de su propia casa en Génova, Italia: Surtido General DE MERCADERIAS.

Deposito y Agencia de la premiada Fábrica LA UNIVERSAL de Segale Hermanos y Cia.—Guayaquil.

Galletas finisimas.—Chocolates extra.—Fideos.—Caramelos.—Confites

La Fábrica más moderna é importante de la República, movida á vapor y fuerza eléctrica. Producen 100 quintales diarios.—Precios sin competencia.—Grandes descuentos al por mayor.

NO CONFUNDIRSE!—Nuestra casa no tiene SUCURSALES

AL PUBLICO

Habiendo resuelto los Sres. E. V. Harman & Company retirarse de la República del Ecuador, se hace saber á todos aquellos que hayan consignado carga á la casa que el apoderado de la misma estará en su oficina, casa chica de la Sra. Rosa Gangotena de Freile, todos los días desde el lunes, Setiembre 3, hasta el sábado, Setiembre 8, con el objeto de dar órdenes para la entrega de dicha carga consignada á la casa á favor de quien los dueños desearan.

Quito, Agosto 31 de 1906

H. T. Forrester, Gerente General en el Ecuador.

E. V. Harman & Company.

SOCIAL

Enfermos.—Se halla enferma una niña del General Manuel A. Franco. —Continúa enferma la Sra. Dña. Rosa Dávalos v. de Chiriboga.

De cuidado está el Sr. D. Benigno Peña.

Viajeros.—Ayer llegaron de Guayaquil el Sr. Vicente R. Bermeo y De Ambato el Sr. Domingo Gangotena.

—Mañana salan:—Para Ambato, el Sr. Leonidas Suárez. —Para Guayaquil, el Sr. Rafael E. Dávila, y —Para Santa Elena, el General Nicanor Arellano.

Defunción.—Ayer falleció el joven Alfredo Muñoz Chiriboga. El extinto, hijo del Sr. Aurelio Muñoz, á quien enviamos nuestro pésame, era un niño que por sus muchas aptitudes y nobles prendas había concebido halagadoras esperanzas.

que por su naturaleza, no permiten ser curadas á la vista del público. Añadimos nosotros, que si se quiere en la medida de lo posible mejorar el servicio de los enfermos militares, debe destinarse en cada cuartel, un aposento para que los enfermos, pues se los podría curar con venéreas comunes sean curados en el mismo cuartel. Con esa medida, mejoraría más pronto los enfermos, pues se los podría curar con amplia libertad, y se ahorrarían las camas del Hospital, reservándolas tan sólo para los enfermos de gravedad.

El premio Nobel.—El célebre profesor Roberto Koch, ha sido condecorado, últimamente, con el gran premio de Medicina reservado al médico que diera mayor empuje á las ciencias médicas.

La academia sueca, para conceder esta gloria al ilustre profesor, se ha fijado en las investigaciones bacteriológicas sobre la tisis hecha por el referido sabio, el cual descubrió el bacilo de la tuberculosis.

El gran premio de física, se ha concedido á Lenard de Kiel por sus trabajos sobre los rayos catódicos, y el premio de química á Adolfo Von Baeyer por sus estudios sobre el índigo.

Para la Convención.—El Sr. Intendente de Policía prepara para enviar al Ministerio de la Interior un informe sobre el estado de la Policía. En ese informe pide el Sr. Intendente que se reformen las cárceles, las que hasta ahora sirven de castigo y no de educación moral del contenido. Solicita la creación de una policía rural, á caballo, para el servicio de los alrededores y concluye insinuando que en la parte expropiada al convento de San Francisco, se construya una casa de temperancia para los alcohólicos.

Creemos que esas justas peticiones serán debidamente atendidas por la Convención del 9 de mayo.

Sorpresa.—Anteoches, se preparaban los amigos de lo ajeno á pe-

netrar en el almacén de la Sra. Rosario Albán v. de Mora: habían falsado los candados de la puerta, y é iba á entrar á saco el almacén, cuando llegó la Policía.

Los ladrones pudieron fugar y quedó el almacén bajo la vigilancia de la policía.

Aviso.—El Juzgado 19 Cantonal por auto del 27 del mes próximo pasado declaró abierta la sucesión de los bienes de la finada Sra. Dña. Mercedes Espinosa. El mismo Juzgado declaró abierta la sucesión de los bienes de la Sra. Dña. Juana Muñoz, por auto de 29 de Agosto último.

Quito, Septiembre 19 de 1906.

El Escribano, Fernando Avila F. Profesores.—Para atender el servicio del Instituto Normal de Señoritas de esta ciudad, se ha dispuesto que el Ómnibus ecuatoriano en Nueva York contrate cuatro profesores normalistas, eligiéndolos entre las mejores centros de enseñanza profesional.

Los no sean como las que hasta ahora nos han importado, las que de todo tienen, menos de profesoras. Por fin.—El estado del Municipio, ha pasado ya un proyecto de Prohíbase Venérea, para regular, en lo posible, las casas de prostitución y vez de conlugar las proporciones alarmantes que va tomando la sífilis en nuestra Capital. A propósito, de acuerdo con la opinión de un eminente profesor alemán, creemos que esas reglamentaciones dan resultados parciales ilusorios, ya que con los victos, no cabe otra cosa que su extinción completa.

Transporte.—No puede ser más defectuoso el modo como se hace el transporte de los carnes destinadas al abasto público. En una carreta cualquiera, y en plena luz, y en pleno polvo desfilan por las calles principales los sucios carniceros hablando á la mula.

Debe la Policía preocuparse de este asunto, que tantos malos resultados puede acarrear.

Menores.—Dos menores de edad

se hallan en la Policía, el primero porque los patrones le han desahogado de la casa, y la otra por no haber podido hallar el lugar de su residencia.

Arribo.—Ayer, llegó de Pomasqui la cirujana Mariata García, de quien dimos cuenta en el número anterior. Fué recibida en la Oficina de Investigaciones y se han empezado ya las declaraciones respectivas.

Ayer, acudieron á la invitación del Municipio, se reunieron en los salones de la Casa Municipal, algunos vecinos de esta ciudad con el objeto de señalar el sitio más adecuado para la estación del Ferrocarril. Después de oír las razones de no pocos de los concurrentes entre los que no fallaron algunos que pretendieron colocar la estación en sus propias casitas ó muy cerca de ellas—se llegó al resultado de que Santo Domingo, es el lugar más á propósito, para el objeto que había motivado la reunión de la que damos cuenta.

Los sucesos de Riobamba.—Por comunicaciones últimamente recibidas de Riobamba, sabemos que todas las autoridades del Chimborazo, encabezadas por el Gobernador de la Provincia, dirigieron un telegrama al General Alfaro, en el que le pedían que por gratitud al pueblo riobambino que le exaltó al poder, ordenara la rectificación de la línea. Como el Gobierno contestara con evasivas, después de dirigirse reprobos al General Román, quien como miembro del Gabinete, no había trabajado por su ciudad natal como era de esperarse, las autoridades civiles y militares, en masa, presentaron sus renuncias, por intermedio del Gobernador, al cual ordenó el Ejecutivo que se les remitiera por telégrafo á la Capital. Entre otros, han renunciado el Comandante de Armas del Jefe Político, el Intendente de Policía y los Jefes de los batallones acantonados en la plaza.

Como el Gobierno había tomado medidas suponiendo que los riobambinos tomarían actitud hostil, los

Sres. Adalberto Araujo, Ricardo Zambrano y Octavio Mancheno prolestaron enérgicamente contra esa presunción del ejecutivo que, en concepto de los protestantes, implicaba una ofensa. Las medidas tomadas por el Gobierno eran signíficas: al batallón Pichincha marchó á Cajabamba; artilleros, venidos de Guayaquil, colocaron dos cañones en la estación de Lincea; la Policía Ambulante se reconstituyó en Riobamba; y el batallón Dante ocupó el cuartel del Chimboraço, al toque de diamas de triunfo. El Coronel D. Ricardo Zambrano insistió en su renuncia en los siguientes términos:

"Sr. General Eloy Alfaro: Mi renuncia del cargo de primer Jefe del ex-Batallón "Vencedores del Chimboraço", al cual tuvo la honra de pertenecer, la elevé en compañía de mis correligionarios y amigos Sres. Adalberto Araujo y Octavio Mancheno, y me sorprende que U. no haya hasta ahora resultado la mía como la de mis compañeros; pues debe recordar que para ser Riquel fue primero riobambino, y así como él no se dio el nombre de quien ha defendido siempre la libertad y grandes intereses de la República, con la honradez y dignidad que me caracterizan. Espero que U. inmediatamente me conceda la separación del servicio activo de las armas, por los motivos apuntados en nuestra anterior renuncia, para que mi conducta cívica no sea manchada con la infamia de los sinvergüenzas.—R. Zambrano".

Herramientas finas para artesanos. Cepillos de hierro y de madera, gran surtido. Picas para aserrar y trozar, maderas seleccionadas para maderas. Picas de acero para trozar, molinos nuevos.

Capitales de los Estados del Centro. Fintones no tenía más que una posada, una iglesia y el indispensable periódico, las tres cosas que nosotros los americanos desamos sobre todo. De pronto surgió Golden City, casi en los pies de las Montañas Roccosas. —Que hoy, pasados apenas seis años, tiene palacios, bancos, teatros y tranvías—agregó Harris. —Se va al vapor entre nosotros—dijo Blunt.—Tres ciudades en solo nueve años. —Y otras tres más—dijo Buffalo Bill,—que han brotado merced al oro descubierta en las entrañas de la tierra, y que deben su fortuna á un pobre misero, á Gregory. Aquel hombre había sospechado que si había oro en los arroyos y en las bases de las montañas, no debía fallar tampoco más arriba. Sólo con un picazo, una pala y una pala que él mismo usaba, aquel varón penetró en las Montañas Roccosas, llegando hasta un torrente llamado Clear-Creek, ó sea arroyo llamado desde surge la Central City descubrió un filón tan rico en pepitas de

Talaferos de acero inglés. Entalladas y llaveros para tubos, y Una gran surtido de toda clase. Como siempre, á precios módicos, vende

Rafael Ponce.

Vino San Rafael legítimo vende por mayor y menor. PARIS MORENO.

GUILLERMO CAMARGO L. Agente de Cambio y Comisionista Plaza de la Independencia Recibe en consignación frutos del país.

R. de la Torre AGENTE COMISIONISTA Y CONSIGNATARIO

Ofrece sus servicios al comercio del Interior y Litoral, en el todo lo concerniente en despachos de carga. Compra cueros, pagando los más altos precios.—(Oficina en Cajabamba). Quito, Julio 31 de 1906.—6 m.

GRATIFICACION

De la Quinta "La Circunscripción", Santa Clara de San Millán, propiedad del que suscribe, ha desaparecido el día martes en la noche UN CISNE BLANCO, por el cual se tiene grande aprecio.

La persona que dé noticias del paradero de dicha ave recibirá una buena gratificación. Quito, 17 de Agosto de 1906.

Manuel Jijón Larrea. 16 v.

Papel de duelo para invitaciones fúnebres, papel para cartas, sobres, tarjetas vende la papelería de EL COMERCIO.

CRONICA

Informe.—Suscrito por todos los cirujanos militares fué elevado á la Jefatura Civil y Militar el informe acerca del estado de las salas del Hospital consagradas al servicio de los enfermos de los cuerpos que hacen la guarnición. El informe contiene sabias reflexiones, y hace ver el pésimo servicio que se presta, en el Hospital, á los pacientes militares, por la penuria económica de ese establecimiento. Solicitan los informantes que hasta que se construya el nuevo Hospital (2º), se establezcan, por lo menos, dos cuarteles, uno para operaciones y el otro para el tratamiento de ciertas enfermedades

que no oía ni veía nada.—Yo también tengo mi buena nariz y mis buenos ojos, demontre.

Harris, que conocía las astucias de los picles rojos no era del mismo parecer que Blunt y miraba con aguijón el rostro de Buffalo Bill, que cada vez se obscurecía más.

Si el coronel está inquieto y ha perdido el buen humor quiere decir que las cosas no van muy bien y que corremos algún serio peligro. Ese hombre no es capaz de impresionarse por una pequeña cosa.

Los caballos, vigorosamente espolcados y exitados con las bridas y con los gritos de sus jinetes, hacían prodigiosos esfuerzos para sostener un trote largo.

Ya había transcurrido una media hora sin que ocurriese nada de extraordinario cuando Buffalo Bill señaló al horizonte oriente diciendo: —Vean ustedes ahora el humo.

Todos se volvieron en aquella dirección. Una especie de niebla grisácea se alzaba sobre la pradera distinguiéndose entre ella numerosos puntos oscuros que avanzaban con extraordinaria velocidad.

—Señor Bill—dijo Blunt.—¿Está usted seguro de que es humo aquello? A mí me parece que es una niebla.

—Si quiere usted cerciorarse, pátele en aquella dirección—repuso En-

digitos para que los caballos no moderaran la marcha, señaló una línea oscura que se extendía hacia el Norte.

—Detrás de aquello está el río—gritó con voz gozosa.—Por esta vez los navajos no nos gozan. ¡Hipp! ¡Hopp! Una última trotada, muchachos, duro con las bridas tomadas.

—Detrás de aquello está el río—gritó con voz gozosa. —Por esta vez los navajos no nos gozan. ¡Hipp! ¡Hopp! Una última trotada, muchachos, duro con las bridas tomadas.

—Detrás de aquello está el río—gritó con voz gozosa. —Por esta vez los navajos no nos gozan. ¡Hipp! ¡Hopp! Una última trotada, muchachos, duro con las bridas tomadas.

—Detrás de aquello está el río—gritó con voz gozosa. —Por esta vez los navajos no nos gozan. ¡Hipp! ¡Hopp! Una última trotada, muchachos, duro con las bridas tomadas.

—Detrás de aquello está el río—gritó con voz gozosa. —Por esta vez los navajos no nos gozan. ¡Hipp! ¡Hopp! Una última trotada, muchachos, duro con las bridas tomadas.

EMILIO SALGARI EL REY DE LOS CANGREJOS 29

—Porque no tiene usted práctica de la vida en la pradera; yo tampoco el humo, y, sin embargo lo huelo. —Si algo está ardiendo—dijeron los cow-boys. —Es leña lo que arde—añadió el mayoral.—Lo conozco perfectamente. Señores, expléenme los caballos—mandó Buffalo Bill.—El fuego no se combate ni á tiros ni á cuchilladas. Los caballos, aunque llevaban como hemos dicho doble carga, se lanzaron al galope. Aquellos inteligentes animales, á semejanza de los corredores de las praderas, parecían haber olfateado el peligro que les amenazaba. Sin embargo, en el horizonte azul y transparente no se descubría la menor columna de humo ni entre las hierbas se distinguía indio alguno recorriendo la pradera. Si el incendio se había propagado á algún bosque, ó á la pradera misma, debía hallarse aún muy lejos, pero Buffalo Bill, que sabía que ciertos incendios se propagaban con rapidez vertiginosa, estaba muy intranquilo. De vez en cuando se apoyaba sobre los robustos hombros de Buk y miraba con instancia hacia el Este, murmurando entre dientes: —Yo creo que el coronel se equivocó—decía por su parte el escritor

EMILIO SALGARI EL REY DE LOS CANGREJOS 32

EMILIO SALGARI EL REY DE LOS CANGREJOS 35

MACCHERONAS y lustres para toda clase de calzados negros, amarillos y blancos. De todas las marcas conocida y también nuevas.—Por mayor y menor, desde 15 centavos, vende **RAFAEL PUENTE**.

Vinticinco sueres de gratificación

Pagaré veinticinco sueres de gratificación a quien me devuelva una leontina de oro perdida en la calle del correo, cerca del Royal Palace Hotel.

La leontina es de eslabones y tiene una barra central.

Ramón R. Vallarino.

Quito, Agosto 25 de 1906.—1 m.

SUCURSAL "LA ITALIA"

Se trasladó al portal de Salinas, bajos de la casa municipal, donde el público encontrará siempre, toda clase de abarrotes, licores y conservas de las mejores casas de Europa. También tiene constantemente todos los productos de la gran Fábrica «La Italia», como galletas, confites, caramelos, chocolates, fideos, sal refinada, etc., etc.

Pascual SCIAMMARO.

AGUA DE TESALIA

Las mejores aguas minerales—naturales son las de Tesalia, que se hallan de venta en el almacén de Paris Moreno & C^a, junto al Banco Comercial y Agrícola.

La Empresa no responde de la legitimidad de estas aguas si no se las compra en el depósito general Paris Moreno & C^a.

Carrera de García Moreno.

Sección amena

LOS FUMADORES

Es muy general que las mujeres maligan al tabaco, particularmente las amas de casa. Pero no parece ser de igual opinión cierta americana que ha sostenido estos días en una conferencia pública, apoyándose en ejemplos, que los hombres no fumadores son impacientes y nerviosos, amigos de querrelas y raramente gentes de buen humor.

Afirma con fuerza la conferencia, que los individuos que no fuman después de comer, son verdaderamente insoportables, poniéndose a pasear sin detenerse, cuando se les faltase alguna cosa.

En cambio, encienden los fumadores sus cigarrillos, que fuman entonces con verdadera satisfacción, saliendoles la alegría por los ojos, nariz y boca...

Uno de sus últimos argumentos fue este: «Si Dios juzgase que el fumar era malo, ¿hubiera creado el tabaco?»

Y, para concluir, daba este consejo a las solteras: «Sólo las solteras, a ningún precio deben ustedes casarse con un hombre que no sea fumador.»

LO QUE SE HACE DURANTE LA VIDA

Suponiendo que un individuo invierta tres horas completas hablando, y su rapidez de pronunciación sea la ordinaria, habrán salido en ese tiempo de sus labios 10,000 palabras en números redondos. Multiplicando esta cifra por el número de días del año, o sea por trescientos sesenta y cinco, tendremos que dicho individuo ha emitido en el referido tiempo 3,650,000 palabras, lo que equivale al contenido de 36 volúmenes de mediano tamaño. Ahora bien, admitiendo que dicha persona tenga, por ejemplo, sesenta años, habrá hablado durante su vida la pueñez de doscientos millones de palabras, las que si estuvieran impresas constituirían una biblioteca de dos mil volúmenes.

Pasatiempos

CHARADA

Prima y dos fue general.
Dos y prima lo mismo.
La primera dos, por mi mal,
me ha sumido en un abismo.

JEROGLIFICO

T E D O N I

Soluciones correspondientes al número anterior:

A la charada: **Audulacia**.
Al intriguil: **Cabello**.

Pati-tuerto

Dijo el chico:

—¿Cómo anda usted?

Respondió el coje:

—Como usted.

Gástor y Polux.

Memorandum

Setiembre tiene 30 días, 6 de fiesta y 4 de trabajo.

Fases de la luna
Luna llena el... 2
Cuarto menguante el... 10
Luna nueva el... 18
Cuarto creciente el... 25

Santos del día
Hoy 2. Domingo 13^o después de Pentecosta.—Nuestra Señora de la Concepción.—Santos, Antolín y Antolín, mar; Esteban, rey de Hungría; y santa Catalina, vir.

Consario de turno
Sr. D. Pedro M. Quiroles.

Médico de turno
Dr. Armando Terán.

Practicante de turno
Carlos Moreno Monayo.

Boticas de turno
La Botica Alemana y La Central.

Teléfono
Las líneas del Norte y Sur francas.

Compañía de Transporte
Luzen.—Salen Rápido para Cajabamba y Omnibus para Ambato.
Llega: Rápido de Cajabamba.
Mífoles.—Sale: Rápido para Cajabamba.
Llega: Omnibus de Ambato.
Jueves.—Sale Omnibus para Ambato.
Viernes.—Sale Rápido para Cajabamba y Omnibus de Ambato.

Existencia de Firtos
En el «Marechal»: Ch. Firth, M. Mason.

En el Hotel «Paris»: Jorge Cube.

En el Hotel «Royal Palace»: Conde F. de Ghellly, Carlos Chiribana, Carlos A. Rivadeneira, Fernando Sainza, Eduardo Arbolino, José Miguel Rivadeneira, Henri Sarrago, Manuel Santa María, y Ricardo Calero González.

En el «Americano»: E. Ostoya, A. H. Whipple, V. Stopper, C. Linton, A. S. Johnson.

En el «Ecuador»: José Carbonel, Elias Micolón Robles María de Salas el hijo, Carlos D. Rivadeneira, Abel A. Ugualles, Capitán Solís, Marcelo González, Capitan Barrera, Manuel Ugualles, Subteniente Alvarado, Herminio Luna, Rodolfo Méndez.

Cambios bancarios

Banco Comercial y Agrícola
sobre Guayaquil a la par.
Londres... 125
París... 101
Hamburgo... 98
Italia... 101
New York... 107
España... 86

Chile... 355 decto.
Los tipos señalados son los que rigen en Guayaquil.
Banco del Pichincha
Guayaquil... a la par.
Londres... 125
París... 101
York... 107
España... 86

CROMOS, gran diversidad, y **agua borradora**, únicamente hay de venta en la papelería de «El Comercio».

Productores de trigo
En la oficina del Sr. Guillermo Camargo L. (plaza de la Independencia, acera norte) podrán ustedes informarse de las condiciones de precio, etc. en que se les trilla su trigo.
Quito, Agosto 26 de 1906.—1 m.

ATENDEID:

Al Establecimiento de los infrascritos, acaba de llegar copioso surtido de lentes de purísimo cristal, para montar anteojos de toda clase, acomodándolos a las vistas más escasas y especiales. Este Establecimiento se ha creado, singularmente, para los individuos cuya vista demanda estudio especial, por exigirlo así la conformación de los ojos.

Podemos lentes esféricas blancas de toda graduación, para *miopías, hipermetropes y presbítas*; cilíndricas con eje de diversa inclinación, para *astigmatas*; perforadas para gafas sin cerco, para los jóvenes, *cloragras, alambadas* graduadas y simples, de diverso tipo y fuerza. Tenemos también anteojos para los *viajantes en automóvil*, y lentes de aumento para engrasar los caracteres tipográficos y leer con facilidad las personas que no quieren hacer uso de anteojos.

Finalmente, para el montaje de las lentes, poseemos monturas variadísimas: *de oro, aluminio, nublé, uccra* etc. todo de diversa forma y calidad. Hemos resuelto reducir notablemente los precios; y si alguna vez en el comercio encontráreis anteojos más baratos, os aseguramos que, no serán de la calidad de los nuestros, ni os examinarán los ojos científicamente, como debe hacerse, y en tal caso, llevaris riesgo de agravar el defecto de la vista.—Quito, Agosto 25 de 1906.

Troya, Haerlin & Cia.
Carrera Venezuela (antigua calle del correo), 58.
En el mismo Establecimiento se practican operaciones de Cirujía y de oculística, y se reciben consultas referentes al ramo de la Medicina.

Horas de despacho de 12 y media a 4 y media p. m.

Buen vino de Bordeaux, blanco y tinto vende **Augusto Bueno M.**



Desde hace 23 años, goza esta cerveza, en todo el país, del más merecido favor del público, por su pureza y exquisito gusto y suavidad. Se vende en todos los almacenes de 19 clases. Unicos agentes, **ALVARADO & BEJARANO**.

Desea usted fumar buenos Cigarillos de Hebra?
Pues pida usted la **marea FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarillos **El Progreso**



Estas Gotas amargas son de gran eficacia en todos los casos en que se trata de la curación de los órganos digestivos perturbados y principalmente de la virtud de extirpar el apetito perdido, así como produce el admirable efecto de calmar los dolores del vientre.

Unico Importador, Antonio J. Ledergerber.—Guayaquil.—Casilla 440.

Pedidos recibe en Quito, Albergo Herman. Hotel Ecuador 12.

Agosto 30—1 m.

EL GRAN FENOMENO

APARECIDO EN EL CIELO

Acaban de llegar en el Garamanchetto que tiene la Elegancia Peluquería Francesa un gran surtido de corbatas para toda clase de gusto y capricho, brillando las cien mil colores en formas finitas y bien escogidas, precios sin competencia. Desde \$1.00 mateniendo desde hoy en adelante un pequeño Garamanchetto, precios baratos en todas las mercancías, siendo estas de más y legítimas con absoluta veracidad. Gran surtido de Agua de Colonia, de Kinasing, de Florida, Lavania, Ardofero, Toner. Lentes para la cabeza y toda clase de surtido. Polvo de arroz, diversidad de marcas desde el Niño hasta el de la pasta. Jabones extraños muchas marcas hasta el de Renter, Capias blancas y de color, cuellos, paños, botones, broches gemelos, grifos ó ganchos para corbata, de fúble, plata y níquel, flaxos y son piedras preciosas, agarradores de corbata, cepillos marcos en todos estos artículos. Gantitos de todas clases para caballeros, señoras y niños. Paraguas, sombrillas, bastones con todo de plata. Sombreros finos suaves, ocios y de moora, también para niñas y niños. Pañuelos de seda, lino, algodón y algodón. Medias finas para hombres, señoras y niños. Calzado para señoras y niños. Charro ó vestura para calzado. Escobillones ó plumeros para limpiar muebles. Surtido de platos, para pedujeros y bolser. Para particulares, juguetes, tambores pañeros, perros, monos, aves, etc. Cepillos de toda clase, ropa interior, ropa hecha para niños. Aparatos para guardar ropa sin agua, armaculón, molduras para retratos, ternos, de lavatorio de porcelana.—Tartaria para bañarse un lindísimo y variado arte de recibir la Elegancia y Peluquería Francesa.—Precios sin competencia por su baratura. Al alcance de todas las fortunas. Tienen un surtido completo para todo uso, hasta para cortar la lengua ó el pelo de los 6 priodistas. Tienen el mejor fuego de las Indiferentes, que cocheras grandes y bien contruidas, pizas de piedra para poder lavar las coches sin acararlas á la calle. Son, espaciosas, muy caben cuatro en las dos y en la más grande ocho, están situadas en la Carrera, Junín, San Marcos, 5^o barrio más central, para todo arreglo en la Elegancia Peluquería Francesa.

oro, que le hizo millonario en solo doce horas.

Consumidos los víveres y sorprendido por las nieves, tuvo que volver más que á prisa á Auraria, donde llegó medio muerto de hambre, pero rico como un Creso.

Confiado el secreto á un amigo, aquel hombre volvió al año siguiente en su compañía, y al cabo de tres meses volvían á descender de la montaña cargados de oro.

El descubrimiento no permaneció oculto mucho tiempo, y una enorme masa de mineros se lanzó entonces á las gargantas de las Montañas Rocosas, fundando en pocos meses tres nuevas ciudades, hoy populosísimas: Black-Hawk, Central City y Nevada.

—Esto demuestra claramente cómo el oro encontrado en el subsuelo ha sido una maravillosamente á la prosperidad de nuestros Estados—dijo Blunt.

—Sin sus *Pleasures*, sería probablemente la California una región semidésierta, como cuando el célebre Mejico—repuso Buffalo Bill.

De pronto detuvo éste bruscamente su caballo, quitando las riendas de manos del *cow-boy* que estaba delante de él, y olfateó varias veces el aire.

Los otros, viendo detenerse al jefe, se apresuraron á imitarle.

—Coronel—dijo Anna,—¿por qué

pecto de los lobos siberianos y rusos. Tienen la talla de los segundos, aunque algo menor, y el hocico y la cola de los primeros.

Son, sin embargo, robustos, tienen la piel cubierta de pelo áspero y fuerte, amarillento, con anchuras de un rojo obscuro; en invierno cubían de pelo y de color, adquiriendo un tinte grisáceo.

Ordinariamente viven en grandes rebaños y no es raro encontrar entre ellos algún gran lobo gris que les ayuda eficazmente en la caza que emprenden contra los gamos y los colosales bisontes cuando estos últimos están heridos ó son demasiados viejos para oponer una eficaz resistencia.

No puede decirse que en realidad carezcan de audacia, porque á veces se atreven á introducirse bajo las tiendas de los mineros y de los corredores de la pradera.

Casi nunca atacan al hombre aunque lo encuentren aislado. Pasaron por delante y detrás de los caballos sin intentar nada contra ellos, preocupándose solamente del propósito de poner el mayor espacio posible entre su cola y el incendio que avanzaba amenazador.

Hacia las siete de la tarde, en el momento que se oscurecía el horizonte y las columnas de fuego comenzaban á distinguirse claramente, Buffalo Bill, que hacía esfuerzos pro-

ffalo.—Pero no quería encontrarme en su pellejo, tanto más, cuanto que detrás de aquel humo encontraría usted navajos dispuestos á hacerle triezas.

—No tengo el menor deseo de semejante cosa, coronel, prefiero cruzar el bajo su palabra. ¿Y aquellos perros negros qué son?

—Coyotes que hayen. Dentro de poco estarán aquí.

—¿Las coyotas son lobos, ¿no es verdad?

—Sí.

—¿No se comen las patas de nuestros caballos?

Todos los *cow-boys* prorrumpieron en una estruendosa carcajada.

—Tienen algo que hacer en este momento—repuso Bill, riendo,—y además esos animales son tan colardes que puede usted dejar su carabina en la silla sin cuidado.

Muchachos, hay que apretar el paso y llegar al río antes que el fuego se nos eche encima. El *Gran Cañón* está al Norte y no desespero de llegar á él antes de media noche con tal de que los caballos resistan.

Los primeros lobos de la pradera, espantados por el incendio, llegaron en aquel momento corriendo vertiginosamente.

hacemos alto aquí, donde no hay la más pequeña sombra?

—¿Espere usted un momento, miss —repuso Buffalo Bill, cuya frente se había arrugado.

Después, volviéndose hacia Buk Taylor, le dijo:

—Huele el río, compañero.

—El *cow-boy* se levantó sobre los anchos estribos mejicanos, aspiró fuertemente dos ó tres veces, y luego interrumpió ansiosamente al horizonte con sus grandes ojos verdes.

—¿Me engaña tal vez?—dijo luego.

—No—repuso Buffalo Bill.

—Huele á humo, coronel.

Son los indios, que nos amaran una celada.

—O mejor, que tratan de quemarnos vivos, coronel.

—El viento sopla del Este; de modo que es en esta dirección en la que han venido luego á las Indiferentes. ¿Quería saber si es la pradera la que arde, ó un bosque.

—Coronel—dijo Harris,—¿nos habrán seguido esos bribones? —Ya les he dicho á ustedes que no me sorprendería verlos aparecer al Norte del río. ¿No es verdad, Bok? —El río pasa detrás de la floresta. —Pues dirijámonos hacia allí sin vacilar.

hacemos alto aquí, donde no hay la más pequeña sombra?

—¿Espere usted un momento, miss —repuso Buffalo Bill, cuya frente se había arrugado.

Después, volviéndose hacia Buk Taylor, le dijo:

—Huele el río, compañero.

—El *cow-boy* se levantó sobre los anchos estribos mejicanos, aspiró fuertemente dos ó tres veces, y luego interrumpió ansiosamente al horizonte con sus grandes ojos verdes.

—¿Me engaña tal vez?—dijo luego.

—No—repuso Buffalo Bill.

—Huele á humo, coronel.

Son los indios, que nos amaran una celada.

—O mejor, que tratan de quemarnos vivos, coronel.

—El viento sopla del Este; de modo que es en esta dirección en la que han venido luego á las Indiferentes. ¿Quería saber si es la pradera la que arde, ó un bosque.

—Coronel—dijo Harris,—¿nos habrán seguido esos bribones? —Ya les he dicho á ustedes que no me sorprendería verlos aparecer al Norte del río. ¿No es verdad, Bok? —El río pasa detrás de la floresta. —Pues dirijámonos hacia allí sin vacilar.

—Señor Bill—dijo el escritor,—ni humo nada, ni veo la menor señal de humo en el horizonte.